ACTA PLENO ORDINARIO DEL CONSEJO LOCAL DE LAS MUJERES

17 de Septiembre de 2020

Siendo las 18.00 horas, en primera convocatoria, y las 18.30 horas en segunda convocatoria, en la Sala Paúl, se procede a la celebración del Pleno Ordinario del CLM, presidido por la Vicepresidenta Primera Doña Ana Hérica Ramos Campos, Delegada de Igualdad, Políticas de Juventud e Infancia, Diversidad, Vivienda y Coordinación de Distritos, actuando Doña M. Isabel Alconchel González, como Secretaria. Asiste además, Doña Rosario Pérez y Vílchez, como Responsable Técnica de la Delegación de Igualdad.

Asisten, Doña Coral García Gago, Vicepresidenta Ciudadana, Doña Ana Ramos Aguilera, por la A.M. Nuevos Aires, Doña Josefa Gallardo López, por la A.M. Manos Abiertas hacia el Futuro, Doña Manuela Bustillo Romero, por la A.M. La Marquesa, Doña Inmaculada Vega Corrales, por la A.M. La Orquídea, Doña Isabel M. García González, por la A.M. Elisa Espejo, Doña Esther Aguilera Pedrajas, por Ciudadanos, Doña Teresa Chamizo Román, por Ganemos Jerez, M. Teresa Silva Sánchez, por PSOE, Doña Nausika Botamino García, por CSIF, Doña Francisca García Moncayo, por UGT, Doña Felipa Medrano Soto, por Área de la Mujer de la Fundación del Secretariado Gitano, Doña Susana Domínguez Jiménez, por el Área de la Mujer de JereLesgay, Doña Macarena García Martínez, por Ceain.

Justifican su ausencia: A.M. Empresarias, Federación La Voz de las Mujeres, A.M. Unidas contra la Violencia, A.M. Maíz Dulce, A.M. Futuro Rural, A.M. Pozo de la Víbora, Div Mujer, Partido Popular, Adelante Jerez y UCA.

Tras haberse activado el protocolo covid, toma la palabra la Vicepresidenta Primera, Doña Ana Hérica Ramos Campos y comienza el Orden del día.

ORDEN DEL DÍA

1° Aprobación del acta del Pleno Extraordinario del 4 de febrero de 2020. Lectura si procede.

Se procede a la aprobación del acta por unanimidad.

2°.- Información de la Vicepresidenta Primera, sobre las mujeres y el covid durante estos meses pasados y venideros

La Vicepresidenta Primera saluda a las vocales afirmando que es digno de agradecer que tras tantos cambios y la situación vivida por la pandemia, sigamos aquí haciendo un ejercicio de resistencia y muestra su agradecimiento. Resalta la colaboración de las mujeres en este tiempo: haciendo mascarillas, cuidando, y a la vez, participando en redes sociales con la delegación de Igualdad. Destaca, entre otros, los vídeos de las A.M. "Yo me quedo en casa" y comenta que también se ha organizado un certamen en redes sociales dirigido a niñas y niños con sus papás "Yo me quedo en casa en igualdad".

Después se ha referido al traslado del personal de Igualdad desde la delegación a la Casa de las Mujeres, por una cuestión de aprovechar espacios municipales y acoger a profesionales del programa ERACIS. Asimismo señala que era una reivindicación del personal de la delegación estar juntas en la Casa de las Mujeres, aunque, agrega, cada vez hay menos personal en todo el Ayuntamiento y al estar en un Plan de Ajuste no se pueden realizar contrataciones. También expone que la delegación de Igualdad va a disponer de una sala multifunción en Divina Pastora, es una sala amplia que permite impartir cursos, talleres, jornadas. Finalmente se ha referido a la crisis sanitaria y de emergencia y la necesidad de apoyar los servicios sociales y, comenta que Kiko Narváez sigue como un retén.

Tras esta primera intervención, se plantean varias cuestiones, a las que ha ido dando respuesta la Vicepresidenta Primera.

Destacamos siguientes preguntas por parte de las vocales:

Qué afecta al tejido asociativo de mujeres en estos tiempos, el plan de trabajo para las asociaciones, las aperturas de las sedes asociativas, sus protocolos y la sede del Consejo Local en la Casa de las Mujeres y también sobre el Pacto de Estado.

La Vicepresidenta Primera responde que desde la Delegación de Participación, se informa a todas las asociaciones que quieran retomar sus actividades, a partir del 15 de septiembre, porque no todas están dispuestas a abrir los locales. Comenta que Salud Laboral puede asesorar pero quien hace la actividad es responsable de que se cumpla el protocolo covid y si lo utilizan varios grupos lo serán quienes utilicen el local ese día y, epidemiológicamente, se recomienda que se indique el nombre y el DNI, por si hubiera caso de contagio.

En cuanto a los talleres de las asociaciones de mujeres, se comenta que todo se ha suspendido ante la situación inédita y hay que estar pendiente de lo que vaya ocurriendo, pero que recientemente se acaba de aprobar el presupuesto y las asociaciones pueden hacer sus demandas de manera consensuada con la delegación. La Vicepresidenta Primera comenta que se hará una oferta desde la Delegación. Al hilo de los talleres de las asociaciones de mujeres, se apunta por parte de las vocales la importancia de animar a las mujeres a la participación para que no se queden ancladas en el miedo y para eso hay que apoyarlas incluso psicológicamente.

En este punto, se refiere que la pandemia ha puesto en evidencia la brecha digital existente y que talleres sobre este tema se debe trabajar con las mujeres, ya que todas tienen móviles. Desde la delegación se responde que se estudiará la opción, recordando que efectivamente estos talleres se han impartido.

Con respecto a la disponibilidad de la Casa de las Mujeres se informa que se están estructurando la composición de los despachos y después tiene que ir Salud Laboral. Como espacios, se contará con el patio de la Casa de las Mujeres y la sala multifunción de Divina Pastora.

Las vocales piden el compromiso para que esté disponible la sede del Consejo Local en la Casa de las Mujeres, para el próximo Pleno ordinario, que será a finales de enero o principios de febrero.

En cuanto al dinero del Pacto de Estado del año 2020 se informa desde la Delegación que no ha llegado y que el del 2019 con el covid se ha tenido que reformular por la pandemia, por suspensión de más de la mitad de las actividades programadas. La responsable técnica, expresa que la subvención del Pacto de la Junta de Andalucía, permitía contratación de personal, siendo ese el proyecto que se presentó el 4 de diciembre de 2019, en tiempo al Instituto Andaluz de la Mujer, para contratar tres personas, sin que hasta la fecha se hubiera recibido ninguna confirmación de si se aceptaba o no el proyecto por parte de la Junta. La semana pasada llegó un correo, en el que se indica que van a enviar una notificación para que se justifique que el proyecto había comenzado antes de finalizar el 2019. En este punto, la Vicepresidenta Primera toma la palabra para afirmar que desde que ha llegado a la Delegación, lo primero que ha intentó es poder contar con más personal, insistiendo en este asunto.

Igualmente, la responsable técnica, informa que sí se recibe una subvención anual del Instituto Andaluz de la Mujer, del 50% para la asesoría jurídica, psicológica y la informadora, pero como ya son personal municipal, sí es viable.

3°.- Campaña del 25 de Noviembre

La secretaria informa que en la Comisión se aprobó solicitar tres roll ups con información sobre el Consejo, para poder disponer de ellos en distintas ocasiones y pasa a dar lectura a las distintas propuestas que ha acordado la Comisión de Pleno, siendo el resultado:

- Se acuerda iniciar la Campaña con el acto del Minotauro, y hacerlo conjuntamente como en los años anteriores con el programa de Hombres por la Igualdad. Habrá que determinar el lema de este año.
- Igualmente, se acuerda por unanimidad la elaboración de un vídeo del Consejo alusivo a las mujeres frente a la violencia machista y el covid 19.
- También se conforma que el Consejo Local se ofrezca a la UCA para, si ésta lo valora, y en caso de realizarse una jornada de violencia de género presencial o virtual, participar en dicha jornada y exponer su experiencia en esta materia.
- Por último, con respecto a la Manifestación, y tras apuntar que todo es incierto en la situación en la que vivimos, se conviene hacerla por la tarde, alrededor del Minotauro y que sea una concentración.

En cuanto a la redacción y lectura del Manifiesto, se tratará en el Grupo de Trabajo.

Para el grupo de trabajo contra la violencia machista se presentan Ceain, A.M. Nuevos Aires, Ganemos Jerez, PSOE y la Vicepresidenta Primera (se habían ausentado algunas vocales)

La secretaria las convocará para tratar la organización de la Campaña.

4°.- Propuestas de otras actividades

La secretaria da lectura a las propuestas que, fuera de la Campaña del 25 de Noviembre, ha consensuado la Comisión de Pleno, siendo estos los resultados:

a) Las vocales aprueban que se elabore **un vídeo del Consejo con contenidos de calidad,** con una duración de unos 12 o 15 minutos aproximadamente, y, que además de la pertinente difusión, resulte un material útil para el propio Consejo.

b) Asimismo, también se aprueba el proyecto "Cafelito con vosotras" cuyo objetivo, es que el Consejo Local pueda conocer de primera mano a las asociaciones de mujeres y éstas a su vez, puedan plantear las demandas o sugerencias que consideren oportunas.

Para llevar a cabo esta propuesta, el Consejo, desde la Comisión de Pleno o el Grupo de Trabajo, establecerá un cronograma que tendrá que, previamente, haber cerrado con cada asociación y que, en principio, se distribuirá por distritos.

Estas iniciativas se revisarán en el grupo de trabajo y se plantean a medio y largo plazo.

La secretaria también se refiere a una propuesta que se va a dirigir a las asociaciones de mujeres, para elaborar un material que se pueda publicar referente a la historia asociativa, a través de la recopilación de información y material. Además comenta que está pendiente de cerrar una exposición de manualidades al aire libre, con mujeres de la zona sur.

5.- Ruegos y preguntas

Ceain se refiere al brutal asesinato de una mujer rumana y que a las ocho de la mañana del mismo día, ya se sabía de este crimen y que hasta el día siguiente por la tarde no se hizo la convocatoria de repulsa del asesinato al Consejo, considerando que se hizo a destiempo.

La Vicepresidenta Primera responde que en principio se iba a convocar al Consejo el mismo día, pero que la Subdelegación del Gobierno no confirmaba que era violencia de género y barajaba otra doble línea de investigación: una por violencia de género y otra por mafia. Desde Ceain se comenta que es muy grave que se abra una segunda línea de investigación porque es pobre y rumana. También apunta el tratamiento de la noticia que ha dado la prensa. Insiste en que la concentración tenía que haber sido el día anterior e invita a reflexionar sobre este punto.

También se señala que no se puede esperar a una investigación cuando realmente es un hombre el que ha matado a una mujer y que esto es violencia de género.

Asimismo, se indica que siempre que se ha asesinado a una mujer en Jerez, ese año, el 25 de noviembre, se ha dedicado a esa persona y se insiste en que desde el Consejo Local hay que luchar para cambiar esta dinámica porque es parte del patriarcado.

Ante lo expuesto, se acuerda hacer un escrito y llevarlo al Pleno municipal de noviembre condenando el tratamiento de este caso.

Sin más asuntos que tratar, siendo las ocho y veinte de la tarde, se da por finalizada la reunión.

Jerez, a 17 de septiembre de 2020

La Presidenta

La Secretaria